
REACCIONES ANTE EL DISCURSO DE LA CORONA

ADOLFO SUÁREZ: "ERA EL QUE
CORRESPONDÍA AL MOMENTO11

Javier Solana» "Las Cortes no son para aplaudir"
La reacción general al discurso de la Corona la resaltado

a identificación del Rey a Jos postulados y a las posiciones
políticas de las monarquía constitucionales y sw innegable
vocación de presentofréé siembre como él Rey de todos los
españoles, arbitro á& una »eeww en la que todos los grupos

'. y tendencias tengan cabida.
Estas son las primeras opiniones de diveirsos líderes po-

líticos a su discurso:
ADOLFO SUÁREZ, presidenta

del Gobierno y de la Unión de
Centro Democrático: "Ha sido utt
discurso excelente, a la altura del
momento y con una gran pers-
pectiva hacia el futuro. Ha sido
también un discurso integrado?;
Creo que era justo el que corres»
pondía al momento."

JAVIER SOLANA, de la Eje-
cutiva del Partido Socialista
Obrero Español: "Se trata, de un
discurso integrador y respetuoso^
que ha sido acogido con interés.
Por otra parte, mantenemos
nuestra; idea de que las Cortes no
son para aplaudir; por eso 6}
PSOE ha optado por una actitud
respetuosa. Él discurso ha tocado
ios puntos más importantes de
los problemas actuales."

ANTONIO H E R N Á N D E Z
GIL presidente de las Cortes
"Se ha puesto de manifiesto el re-
conocimiento a la legitimidad de
las distintas ideologías, que, pese
á sus disparidades, son, en el fon-
do, intérpretes de los grandes
ideales de la paz, la libertad y la
justicia como metas de una con-
vivencia democrática."

SANTIAGO CARRILLO, dipu,,
tado por Madrid secretarlo gene-
ral del Partido Comunista dé Es-
paña y portavoz parlamentaríaí
"Me ha p a r e c i d o muy btens
Creo que ha sido un discurso po-
sitivo y bueno. El Rey ha expuea-
to unas ideas generales, con las
que creo está de acuerdo la ma-
yoría dé la Cámara. La cuestión
ahora es llevarlas a la práctica, y
en esa punto es donde puede ha-
ber algunas discrepancias.. He
aplaudido porque me ha parecido
un gestó de cortesía."

MANUEL FRAGA ÍRIBAE-
STIS, diputado por Madrid y secre-
tario general y portavoz dfc
Alianza Popular: "Mantengo .el
criterio de los parlamentarios
británicos de que sobre el discur-
so de la Corona no se debe opS-
nar. La sesión me ha parecido
histórica, excepto ciertas reaccio-
nes de algunos parlamentarios

DOLORES IBARRURI, dipu-
tada por Asturias y presidenta
del Partido Comunista de Espa-
ña: "Ha sido un acto maravilloso
por la cantidad de representan-
tes que ha habido. El discurso
como de Rey,, y si: es como de
Rey, es como de Rey, sin adjeti-
vos; He aplaudido mucho porque
me gustaron algunas de las cosas
que decía."

FERNANDO ÁLVAREZ DE
MIRANDA, presidente del Con-
gíesp, diputado por Falencia de
la UCD: "Ha sido un gran dis-
curso. El Rey ha sabido dar el
tono adecuado y ha empleado las
palabras precisas para enmarcar
él papel constitucional de la. Co-
rona."

LAUREANO LÓPEZ RODO.
diputado por Barcelona, dirigen»
te de Alianza Popular: "Él dis-
cursa me ha parecido excelente,
«obre todo el hecho de que ni
haya desarrollado ningún pro-
grama de Gobierno y que esta-
blezca una clara distinción da
funciones entre el Gobierno y
la Corona. Lo que considero eomtf
ühj. falta total de cortesía» es ía
actitud de una serie de parla-
mentarios, que ni tan siquíern
Aan hecho ademán de aplaudir.^

LEOPOLDO CALVO SOTELO,
portavoz del grupo parlamentario
de UCD, diputado por Madrid:
"El discurso ha distinguido las
opciones políticas del Gobierno
y la Corona. Todos fiemos com-
probado cómo el Rey ha sido
el motor del cambio. Oreo qué
ha sido un discurso muy bueno
y una 'sesión excelente. La. res-
5püe»ta de }as Cámaras a] discurso
del Rey ha sido calurosa y po-
sitiva, y así lo he podido compro-
bar en diálogo posterior con. los
distintos dirigentes de las opcio-
nes políticas representadas. To-
dos coinciden en que el Rey, con

su voluntad y prudencia, es Sombre que ha hecho posible &Tj!
advenimiento da la democracia.1''

MANUEL VILLAR ARREGUI,
senador por Madrid: "Ríalm-en-

te aie ha parecido un discurso
equilibrado, ponderado, propio de
quien tiene conciencia de s«r un
Rey constituyante y de que la
«soberanía '•• no reside en él, sino en
el pueblo.

^ consciente de que hoy se
abre una era hueva. Ha apunta-
ló el' carácter constituyente de
laa Cortes, asignando ceta fun-
ción como, prioritaria, y se ha si-
tuado en un plano nacional con
profundo respeto a cada una de
las distintas ideologías que hoy
«etán representadas en las Cor-
tee."

JUAN A J U R I A G U E R R A ,
diputado por Vizcaya y dirigente
del Partido Nacionalista Vasco:
"No le voy a dar mi opinión.
Me la reservo."

CAMILO JOSÉ CELA, sena-
dor por designación real: "Todo
me ha parecido muy bien, y el
discurso, muy bueno. En este mo-
mento no puedo decir nada más."


